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Уважаемые лидеры социальных проектов!
Рад представить медиа проект Фонда поддержки предпринимательства Югры – «Социальное предпри-

нимательство». Это издание является еще одним подтверждением вашей роли в социально-экономическом 
развитии региона. Ведь именно за вами стоят важные социальные преобразования в обществе. Благодаря 
инициативности и решимости социальных предпринимателей в Югре реализуются значимые проекты в области 
образования, здравоохранения, культуры, спорта, реабилитации социально незащищенных слоев населения, 
помощи «особенным» людям, творческого развития подрастающего поколения. Именно поэтому вовлечение 
негосударственного сектора в социальную сферу является одним из приоритетов развития предприниматель-
ства в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре. 

Сегодня на территории региона зарегистрировано более 860 социальных предпринимателей, активно рабо-
тающих на рынке. Этот показатель с 2013 года увеличился в 10 раз. Социальными услугами у негосударственных 
поставщиков пользуются более 41 тысячи человек, а это более чем в полтора раза больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. 

Комплексная модель развития социального бизнеса охватывает все аспекты поддержки негосударствен-
ных поставщиков услуг социальной сферы. Со своей стороны Фонд поддержки предпринимательства Югры 
делает всё необходимое для создания благоприятных условий для вашей деятельности, реализации новых про-
ектов и идей.  

Примечательно, что в новое издание каталога вошли истории и выпускников образовательного курса «Шко-
ла социального предпринимательства». Этот проект зарекомендовал себя как эффективный инструмент, по-
зволяющий всем желающим получить профессиональные знания ведения бизнеса, уделяя при этом особое 
внимание социальной составляющей.

Итак, новое издание – это новые проекты, живые истории, нестандартные решения и удивительные судьбы. 
Уверен, что ваш  пример вдохновит читателей нашего ежегодного издания на открытие собственных социаль-
ных предприятий, способствуя улучшению качества жизни жителей Югры. 

Сергей Стручков,
генеральный директор 

Фонда поддержки  
предпринимательства  

Югры



Дорогие друзья!
С каждым годом социальное предпринимательство уверенно развивается, всё большее число активных жи-

телей Ханты-Мансийского автономного округа – Югры выбирают путь позитивных социальных изменений, ин-
новаций. И это не случайно. Инновации появляются там, где для них сложился «климат», «плодородная среда». 
В нашем округе высокая концентрация людей и команд в этой сфере, их инициатив и проектов, это налаженный 
обмен и сотрудничество между ними, разнообразие тематических событий, площадок для общения. 

В Югре сформирована эффективная система развития социальных проектов. Действует региональная нор-
ма, регулирующая понятие «социальное предпринимательство». Принята и эффективно реализуется «дорожная 
карта» по обеспечению доступа к услугам социальной сферы негосударственных поставщиков. С 2019 года 
вводятся новые виды государственной поддержки социально ориентированных некоммерческих организаций – 
предоставление микрозаймов и поручительств. Это уникальное направление финансовой поддержки, аналогов 
в России пока нет, позволит некоммерческим организациям привлечь дополнительные инвестиции для реали-
зации социального проекта, стать более привлекательным на рынке поставщиков услуг социальной сферы.

Важным направлением развития социального предпринимательства в автономном округе считаю эффек-
тивное сотрудничество Правительства Югры с Фондом региональных социальных программ «Наше будущее». 
Ярким примером стала реализация проекта «Школа социального предпринимательства» в Югре. Ежегодно 
слушатели узнают, как создавать свои бизнес-идеи, как разработать бизнес-план проекта и как стать на рын-
ке конкурентоспособным. Эффективным стал еще один совместный проект, который направлен на развитие 
рынка частных социальных инвесторов – «Социальные инвестиции». За два года реализации проекта прошла 
не одна инвестиционная сессия, привлечено более ста миллионов рублей частных инвестиций на реализацию 
социальных проектов в автономном округе.   

Новые проекты, которые всё чаще стали появляться в области обучения, социальной поддержки, в меди-
цине, экологии, культуре, спорте, психологическом консалтинге, а также новые форматы и технологии, новые 
партнерства, которые решают значимые для людей и общества в целом проблемы, подтверждают успешно 
развивающийся, новый сектор экономики нашего округа – социальное предпринимательство. 

За каждым из этих проектов стоят очень яркие, неравнодушные, добрые и смелые люди, которые своим 
примером задают новые тренды и показывают другим, не побоюсь пафоса, как менять мир к лучшему!

Со страниц этого издания хочу выразить слова огромной признательности всем, кто 
выбрал для себя такое важное «дело жизни».  Горжусь вами, дорогие друзья! 

Ольга Сидорова,
 региональный представитель 

Фонда региональных социальных  
программ «Наше будущее»,   

заместитель председателя  
Общественной палаты Югры
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Социальное предпринимательство

«Лингвист»  
Школа английского языка 

Здравствуй, социальный предприниматель! Меня зовут Юлия Аитова, я – руководитель 
школы английского языка «Лингвист» в Сургуте. 

Мой проект стартовал в 2015 году, но абсолютно уверена, что к этому событию я шла всю 
свою жизнь. 

То, что стану учителем, знала с детства. Помню, как рассаживала перед собой игрушки в 
ряд и давала им задания. Повзрослев, поступила в Сургутский государственный университет на специальность 
«теория и методика преподавания иностранных языков и культур». 

Начинать собственный бизнес всегда не просто. Первым этапом было частное репетиторство. Позже 
появилась возможность арендовать помещение, и я сразу ей воспользовалась. Когда школа только-только 
открылась, у нас обучались всего шесть человек, сегодня занимающихся уже двадцать. Большинство приходят 
по рекомендации  других людей, и это очень радует, значит, мы двигаемся в правильном направлении.

Большую роль в становлении и развитии моего бизнеса сыграл Фонд поддержки предпринимательства Югры. 
Это проекты «Школа социального предпринимательства» и «Бизнес-наставничество».  Огромная благодарность 
моему наставнику Елене Зыряновой, она дала мне очень ценные рекомендации по этике деловых отношений, 
научила продумывать план развития социального предприятия наперед. Совместно мы пришли к выводу, что 
занятия в мини-группах (не более четырех человек) являются более эффективными, чем индивидуальные, так 
как ученик имеет не только одного речевого партнера – учителя, а появляется возможность организовать работу 
в парах, выслушать мнение других.

Социальный бизнес для меня – это чувствовать, что занимаешься полезной деятельностью, 
делом, которое помогает людям стать лучше, приносить пользу обществу и при этом зарабатывать 
деньги.

В нашей школе мы обучаем английскому языку детей и взрослых. Занятия в малых группах позволяют 
уделить достаточно времени каждому ученику для отработки разговорного навыка. Также мы используем 
приемы  ускоренного изучения языка, например, технику ассоциаций, которая позволяет запоминать большое 
количество слов непосредственно в классе. Серьезное внимание обращаем на развитие общего кругозора 
ребят, в программу включены уроки о традициях и культурах других стран, их достопримечательностях. Также 
раз в год у нас проходит день учителя, когда каждый ученик может попробовать себя в роли педагога  и провести 
занятие.

Самое  главное – ребята ходят на занятия с удовольствием, им интересен сам процесс изучения 
языка, и они прекрасно понимают, насколько важны эти знания в современном мире, как для 
карьерного роста, так и  личного общения с представителями других стран, путешествий.

Тем, кто думает, начинать ли ему социальный бизнес или нет, я скажу так: «Обязательно пробуйте! Кто-то же 
должен это сделать, почему бы и не вы? Но необходимо наперед планировать стратегию развития, особенно в 
финансовом плане, учитывать все риски и расходы. Удачи!» 

Аитова Юлия

lingvo-surgut.ru

+7 (3462) 333 845 
+7 (3462) 315 839
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«Душевные люди»  
Служба социальной помощи

В силу профессии социальные проблемы няганцев  я знаю изнутри – до того, как я стала 
предпринимателем, несколько лет работала в государственном учреждении специалистом по 
социальной работе. 

Представлюсь – меня зовут Марина Ахметгалиева, руководитель службы социальной 
помощи «Душевные люди» в Нягани. 

Как часто бывает, социальный бизнес становится результатом несовершенства нашего общества, вот и мой 
проект явился откликом на «крики о помощи» – запрос жителей в квалифицированных специалистах: сиделках, 
нянях, педагогах. 

Потребность определяется самой жизнью, ее  ритмом и скоростью: случается, что некоторые трудности, 
связанные с уходом за тяжелобольным родственником или «особенным» ребенком, невозможно преодолеть  
в одиночку, без участия профессиональных работников. И тут возникает вопрос: где найти подходящего 
человека, которому можно доверить заботу о своих родных. 

Как вы уже поняли, я не смогла пройти мимо этого, и решила найти ответ – для людей, живущих со мной  
в одном городе. 

Проект Марины Ахметгалиевой стартовал в конце 2016 года, но за столь небольшой период 
времени «Душевные люди» заработали репутацию надежной, компетентной социальной службы. 
На сегодня услугами учреждения пользуются более ста человек.

Спектр наших  услуг довольно широк. «Душевные люди» предлагают помощь по уходу на дому или  
в стационаре за пожилыми, инвалидами, послеоперационными больными, получившими травмы, перенесшими 
инсульты или инфаркты. Кроме того, сотрудники службы помогают одиноким престарелым и «особенным» 
людям – сопровождают в больницу или на прогулку, выполняют поручения по хозяйству, покупают продукты. 
Еще одно ключевое направление работы – реабилитация и социальная адаптация детей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Впервые  о социальном  бизнесе  я узнала, когда училась в Школе социального предпринимательства 
Фонда поддержки предпринимательства Югры.  И знаете, еще больше прониклась пониманием 
того, к чему лежит моя душа и какую пользу я могу принести людям,  воплощая проект в жизнь  
и реализуясь сама как  профессионал.

Наверное, в этом и состоит моя миссия – помогать людям, оказавшимся волею судьбы в трудных жизненных 
обстоятельствах. И когда это удается сделать, чувствуешь огромное удовлетворение и прилив сил. 

Останавливаться  на достигнутых результатах мы не собираемся: будем расти, расширять линейку услуг, 
внедрять новые социальные технологии  в работе с пожилыми и «особенными» людьми. 

Вам, кто, как и я, выбрали путь социального предпринимательства, пожелаю  попутного ветра, смелости и 
упорства, только так покоряются вершины успеха. 

Ахметгалиева Марина

lyudi86.com 
+7 (900) 391 20 75
+7 (952) 714 16 84
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«Hello Kitty»  
Детский сад

Белоусова Екатерина
Моя история открытия детского сада «Hello Kitty» весьма уникальна. Дело в том, что  

я пришла новым руководителем в уже действующее частное дошкольное учреждение Нягани. 
Купив детский сад в 2017 году, я и моя команда начали в нем работать совершенно по-

другому, выводя его на иной качественный уровень. В этой ситуации я приобрела двойной опыт –  
открытие впервые собственного дела и одновременно развитие уже имеющегося проекта.

Признаюсь, это оказалось достаточно непростой задачей, ведь сами понимаете, всегда сложно что-
то переделывать, менять, обновлять, давать возможность людям взглянуть на тебя по-новому. Это был очень 
непростой и интересный путь, в процессе которого, буквально в течение года, я освоила весьма значимый пласт 
знаний в бизнес-науке. Всё это, а еще обучение в Школе социального предпринимательства, помогло мне стать 
лучше и сильнее. 

Быть социальным предпринимателем – это значит быть особым человеком, наделенным не 
просто предпринимательскими качествами и бизнес-чутьем, но и более глубоким взглядом на 
окружающих людей и мир в целом. 

Мой первый опыт в предпринимательстве не мог быть другим, кроме как в сфере социального бизнеса.  
У меня за плечами три высших образования психолого-педагогического профиля, более десяти лет работы  
в муниципальных и частных дошкольных учреждениях. Дети – вся моя жизнь. 

«Hello Kitty» – это комфортный  ясли-сад, который ведет прием детей с девяти месяцев до 
трех лет. Отсутствие очередей, маленькие группы, удобный график посещения, отдельная игровая, 
пятиразовое питание, сенсорная комната, оборудование для здоровья детей – далеко не полный 
перечень преимуществ дошкольного учреждения. 

Наверное, кому-то покажется странной наша миссия, она звучит так: «Довольный ребенок вдали от мамы». 
Почему именно так? Все мы знаем, как деткам в возрасте до трех лет, особенно тем, кому еще нет и года, 

тяжело оторваться от любимой мамы и пробыть без нее целый день. Так вот, я считаю, что очень важно сделать 
ребенка по-настоящему довольным всем, что его окружает, чтобы без родителей он чувствовал себя достаточно 
комфортно и, как следствие, весьма успешно развивался, а это самое главное для родителя, который впервые 
отдает  малыша в детский сад.

Екатерина Белоусова, выпускник Школы социального предпринимательства – 2017, призер 
городского конкурса «Лучший молодой предприниматель – 2017»,  спикер Всероссийской 
конференции «Недетский бизнес: старт, управление, прибыль».

Начинающим предпринимателям я хочу пожелать стойкости духа и глубокой веры в себя. У вас непременно 
будут моменты, когда вы будете окрыленными своей идеей и опечаленными от сложности ее воплощения  
в жизнь. Так вот, ни в коем случае не унывайте, всегда ищите новые пути, вплотную займитесь саморазвитием. 
И помните – выход есть всегда, в бизнесе нет ситуаций, которые никогда ни с кем не 
происходили, любой опыт можно проработать и всегда найти успешные решения. 

vk.com/hello_kitty86

+7 (950) 532 18 78
+7 (950) 532 18 77
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 «Свет» 
Региональная общественная организация  
инвалидов ХМАО– Югры

Боеш Светлана 
Здравствуйте, меня зовут Светлана Боеш, и я расскажу вам свою историю знакомства  

с социальным предпринимательством. 
Более  пятнадцати лет я проработала в системе «Консультант Плюс» и даже не думала, что 

настанет то время, когда я сменю правовую помощь людям на социальную.  Но, как говорится, 
пути Господни неисповедимы, и в моей семье случилось несчастье, после которого я приняла 

решение кардинально изменить свою деятельность. 
В 2016 году я узнала о Школе социального предпринимательства. Проект Фонда поддержки 

предпринимательства Югры очень мне помог: точно определить мою цель, расставить приоритеты,  разработать 
бизнес-план. В результате в этом же году я смогла зарегистрировать некоммерческую организацию в Сургуте. 

Слукавлю, если скажу, что меня ни разу не посещали сомнения, а будет ли будущее у нашей деятельности?! 
Мои коллеги, близкие и просто знакомые не раз задавали вопрос: «А зачем тебе это всё нужно, ты думаешь на 
это можно прожить?!». 

Сейчас я могу сказать твердо, что верю в то, чем занимаюсь.  Как однажды сказала наш лектор по 
социальному сопровождению семей Татьяна Целевич: «Пока существует социум, будет и потребность 
в его обслуживании».

В настоящее время общественная организация «Свет» оказывает комплексную помощь семьям, 
воспитывающим детей с особенностями развития, направленную на профилактику социального сиротства. 

Наш проект «Передышка»  дает возможность родителям получить помощь высококвалифицированных 
специалистов, доверив им на время заботу о своем ребенке. 

Такая социальная услуга позволяет изменить ситуацию в семье к лучшему: мамы и папы получают 
своевременную поддержку в уходе за малышом, могут решить неотложные дела или просто отдохнуть, ребенок 
учится общаться с новыми людьми, снижается психологическая напряженность в семье. 

Когда родители доверяют нам самое дорогое, а впоследствии рекомендуют нас другим людям – 
это и есть подтверждение востребованности нас как поставщиков данных услуг. 

Лично меня это очень мотивирует, чувствуешь, что делаешь нужное дело. Социальных предпринимателей 
пока не много, в масштабах нашей страны – всего несколько тысяч. Но я уверена – значение социального 
бизнеса будет лишь возрастать, так как миру нужны новые подходы к решению актуальных общественных 
проблем. 

Тем, кто только планирует заниматься социальным предпринимательством, я пожелаю 
уверенности в себе и в выбранном пути. 

+7  (3462) 648 909 
+7  (3462) 256 667
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«Центр развития  
талантов ребёнка»

Мы вошли в этот проект с особым воодушевлением и желанием сделать нечто новое, чего  
в Сургуте раньше никогда не было, и у нас это получилось.

Здравствуйте, я – Татьяна Боженко, генеральный директор Центра развития талантов ребенка. 
Необычное здесь всё: от самого здания и внутреннего пространства до эксклюзивных 

образовательных программ и курсов: тематические залы и студии, сделанные в разных стилевых 
решениях, «говорящие стены» и авторские дизайнерские  обои. 

Это первое в России малое инновационное предприятие, все программы которого ориентированы на 
выявление и развитие талантов детей от полутора до восемнадцати лет. 

Наша история началась в 2010 году. Тогда ректор Сургутского государственного университета  Сергей Косенок 
задумался над тем, чтобы открыть сад для детей сотрудников  вуза.  Его идею поддержали  представители окружной  и 
городской власти. Однако когда началось ее воплощение в жизнь, стало понятно – это будет особенное учреждение.  
В 2014 году меня пригласили автором и одним из учредителей масштабного проекта, который сегодня известен 
сургутянам как ООО МИП «Центр развития талантов ребенка».

Татьяна Боженко – кандидат педагогических наук, Член Совета при главе города по развитию малого 
и среднего предпринимательства, входит в состав Координационного совета по поддержке одаренных 
детей и молодежи в Югре. Автор научных публикаций в общероссийских и международных изданиях на 
тему образования.

 В центре мы поддерживаем стремление ребят к экспериментированию, создаем условия для исследования 
детей в разных видах деятельности, а их у нас более десяти: музыкальное, спортивное, художественное, театральное, 
научно-техническое и другие. Очень хочется созидать и творить, чтобы атмосфера развивала не только самого 
ребенка, но и родителей вместе с педагогами. 

Дошкольное и дополнительное образование в центре получают порядка  тысячи югорчан.  За три года работы 
нашими выпускниками стали более ста воспитанников.

Важно, что учреждение имеет лицензию и на медицинские услуги.  Воспитанники получают оздоровительные 
процедуры: массаж, физиотерапию, лечебные ингаляции, ведет прием врач-педиатр.

Также большой популярностью у ребят пользуются новые наукоемкие направления – Лаборатория Эйнштейна 
(физика и химия) и Конструкторское бюро (пропедевтика инженерной культуры) – для ребят с трех лет. 

Мы не гонимся за развитием только интеллектуальной составляющей личности ребенка, наша задача  –  
найти уникальность каждого ребенка, спрогнозировать для него ситуацию успеха в будущем.

Успех же нашего учреждения, я думаю, кроется в трех составляющих: сервис, уютная атмосфера, в которой 
пребывают наши воспитанники и родители; культурные ингредиенты, их много – это театральные постановки, 
концерты для наших воспитанников и гостей, встречи, различные событийные мероприятия; качественный синтез 
основного и дополнительного образования.

В 2017 году социальный проект признан лучшей муниципальной практикой в Югре. За активное 
участие в социально-экономическом развитии субъекта Российской Федерации по 
решению органов исполнительной власти округа центр включен в Федеральный 
реестр «Всероссийская книга Почета». 

Вот так мы растем и идем по жизни. Как человек и профессионал своего дела 
я всегда стремилась быть полезной обществу, своим трудом создать комфортное 
и современное образовательное пространство, в котором будет интересно и 
увлекательно детям Югры. 

И вам желаю найти себя и свое призвание, удачи! Только вперед! 

Боженко Татьяна

talentcenter.ru  
vk.com/talentcentersurgut

+7  (3462) 264 150
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«Художник»  
Студия-школа изобразительного искусства

Гаджирагимов Абдурахман
Не считаю себя предпринимателем, скорее – мастером, чье ремесло – передавать свои 

знания, умения детям и взрослым. 
Я – Абдурахман Гаджирагимов, руководитель студии-школы изобразительного искусства 

«Художник» в Нягани. 
Страсть к живописи я пронес через всю жизнь и хочу ею делиться со всеми,  кто так же, 

как и я, видит этот мир в красках. Как сейчас помню, в приемной комиссии меня попросили написать заявление 
и в нем указать отделение, на которое хотел бы поступить. Мой ответ был: хочу рисовать, как Леонардо 
да Винчи. Так и закрутилось. Мне повезло, что попал к  Галине Пшеницыной – хорошему и талантливому 
преподавателю, члену Союза художников России, заслуженному и народному  художнику Дагестана.  Между 
прочим она в свое время училась в мастерской Бориса Иогансона. 

Борис Иогансон (1893–1973 гг.) – русский и советский художник, педагог, один из ведущих 
представителей социалистического реализма в живописи, профессор. Президент Академии 
художеств СССР с 1958 по 1962 год.

Я родом из селения Манаскент, Республика Дагестан. Получил художественное педагогическое 
образование в Махачкале в 1985 году. Два года был  вольнослушателем в Институте им. И.Е. Репина, затем три 
года – в Нижнетагильском педагогическом институте. 

Честно скажу, вначале даже не думал, что свяжу свою жизнь с преподаванием. Однако в 1986 
году впервые перешагнул порог одной из няганских школ, и вот вплоть до 2017 года работал учителем 
изобразительного искусства. Только представьте – больше тридцати лет. Но не в этом суть, а в том, что будучи  
педагогом, я научился замечать в детях задатки художников, и старался их развивать. Правда, сталкиваясь 
с ограниченностью школьной программы, я всё чаще стал думать о создании собственной мастерской, где 
талантливые ребята могли бы получать знания. Так, в 2010 году  я открыл свою художественную студию. 

Абдурахман Гаджирагимов, выйдя на заслуженную пенсию, продолжает работать с детьми, 
говорит: «Они – моя судьба. Мне важно, чтобы каждый ребенок, имеющий способности к 
рисованию, получил необходимую профессиональную поддержку».

Сегодня в студии занимаются порядка пятидесяти детей от 7 до 17 лет, после окончания обучения они 
получают свидетельство о подготовке по программе художественной школы. 

Приятно, когда приходят родители и выражают благодарность за то, что их ребята реализуются как 
творческие личности, вместе радуемся их успехам. Многие мои ученики уже закончили специальные вузы: в 
Москве, Санкт-Петербурге, Челябинске, Екатеринбурге, Тюмени.  Часть воспитанников и сейчас учатся в этих 
же городах. 

Для меня на первом месте были и будут дети, их результаты и достижения – именно в этом я вижу свою 
социальную задачу и миссию моего проекта. Чего и всем желаю – следовать зову сердца и своему 
призванию. 

studiya-shkola.netdo.ru 
vk.com/public164126256

+7 (902) 825 68 11
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«Резиденция для пожилых»  
Пансионат

Гайсина Юлия и Меняйленко Алексей
Всем здравствуйте, кто заглянул в нашу «Резиденцию для пожилых». Хотя, если говорить 

о возрасте самого проекта, то он достаточно молод – в Советском районе он реализуется  
с 2016 года. Его инициаторы – Алексей Меняйленко и Юлия Гайсина.

Будем рады провести для вас небольшую экскурсию. Добро пожаловать в пансионат!
Знаете, нас часто спрашивают: «Зачем мы этим занимаемся, что нас вдохновляет  

и мотивирует?!» Ответ может показаться простым, но он звучит так: «Кто, если не мы!» 
Для меня и Юлии социальное предпринимательство – это решение конкретных, осязаемых социальных 

проблем, влекущее за собой  устойчивые позитивные изменения. 
Работа с пожилыми гражданами не терпит посредственного отношения – они ведь всё чувствуют, поэтому 

случайные люди в пансионат не приходят. 
У каждого подопечного пансионата за плечами своя жизнь, и не всегда легкая. И понимаете, общаясь с ними, 

ты многому учишься: видеть, слышать, чувствовать потребности  другого человека, тем более престарелого, 
требующего внимания.   Заботы  и участия – вот чего им больше всего не хватает. 

«Резиденция для пожилых» расположена в живописном месте  Советского  района,  в окружении  
хвойных и лиственных деревьев.  Пансионат  представляет собой ансамбль современных зданий, 
соединенных между собой теплыми переходами: столовая, спальные корпуса на 30 коек, прачечная. 

К сожалению, большинство наших подопечных к старости остались одинокими. Но здесь они обретают не 
только крышу над головой, сбалансированное пятиразовое питание, медицинский контроль и круглосуточный  
уход, но  самое важное – вторую семью, как бы громко это ни звучало. Мы стремимся, чтобы пожилым людям у 
нас было тепло, уютно и не одиноко. 

Проект «Резиденция для пожилых» действует в Югре с 2015 года и реализуется с использованием 
механизмов государственно-частного партнерства. Его цель – повышение уровня и качества 
социального обслуживания граждан пожилого возраста.

Будущим социальным предпринимателям хотим пожелать относиться к своему делу с душой, верой  
и профессионализмом! 
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facebook.com/ООО-Ковчег- 
Пансионат-Резиденция-для- 
пожилых-1132672300209812 

+7 (922) 418 47 73
+7 (904) 885 33 65
+7 (951) 979 20 10
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«Многодетная семья и семья
с ребёнком-инвалидом»
Региональная общественная организация

Гридасова Елена
Здравствуйте, меня зовут Елена Гридасова, являюсь председателем региональной 

общественной организации «Многодетная семья и семья с ребенком-инвалидом»  
в Нижневартовске, а также идейным вдохновителем проекта «Дети одной планеты», о котором 
вам сейчас и расскажу. 

Наша организация родилась в Советском Союзе, росла и развивалась в России, только 
представьте – в следующем году нам 30 лет! Почти столько же времени я проработала в сфере социальной 
защиты населения, так что проблемы и боли горожан мне известны. 

Да вы и сами знаете, что подобные объединения людей не возникают на пустом месте. 
1989 год был не простым для нашей страны и для меня тоже: на руках шесть детей и масса 

забот.  Но  мы справились. В 2015 году наша организация взяла под опеку семьи, имеющие детей-
инвалидов, в моем доме тоже появились трое приемных «особенных» ребят. Это дало старт новому 
проекту  – «Дети одной планеты».

Очень долгое время проблема инвалидности считалась сугубо медицинской, а она – социальная. Особенно 
это касается детей. 

Для ребенка с ограниченными возможностями здоровья  главное даже не в том, что ему сложно ходить, 
видеть, слышать или говорить, а в том, что он лишается детства, общения со сверстниками и другими здоровыми 
детьми, отдаляется от обычных детских дел, игр, забот и интересов.

Таким детям необходима помощь не только родителей, но и общества в целом, только так они смогут понять, 
что они действительно нужны, что их любят и ценят.  Особенно это касается семей, в которых ребенок-инвалид  
обучается на дому, не посещает общеобразовательную школу. В этих семьях, как правило, кто-то вынужден 
постоянно находиться с  ребенком. 

Так мы загорелись идеей организации проекта по преодолению социальной изолированности  детей-
инвалидов и их родителей, в том числе с участием здоровых сверстников, созданию условий взаимной 
поддержки семей, воспитывающих «особенных» ребят, и семей со здоровыми детьми. 

 В настоящее время работают девять семейных клубов: «Семейное общение», «Отцы», «Мягкая 
игрушка», «Рукодельница», «Веселые посиделки», «Юный художник», «Помогай-ка»,  «Волшебные 
ленты», «Заплетайка». Проводятся совместные культурно-массовые мероприятия и встречи.  За 
время реализации проекта помощь продуктами и вещами оказана более 80 семьям. Юридическую  
консультацию получили свыше 300 человек. 

Кроме того, один раз в месяц наш психолог проводит для нижневартовских семей семинары 
по родительскому выгоранию. Наша работа строится на тесном сотрудничестве   
с образовательными и медицинскими организациями города, учреждениями культуры  
и спорта, органами государственной и муниципальной власти. 

Некоммерческая организация является получателем поддержки окружных 
ведомств: департамента общественных и внешних связей, департамента 
социального развития. Также на безвозмездной основе нам предоставляется 
помещение для ведения деятельности. 

Таким образом, команда центра старается минимизировать проблемы 
современной инклюзии. Стоит отметить, что многие наши идеи и предложения 
сейчас реализуются в законе  «О поддержке семьи, материнства, отцовства  
и детства в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре». 

Лидерам социальных проектов я хочу пожелать веры в собственные 
силы и стремления изменить окружающий мир к лучшему. 

ok.ru/bolshiesem  
+7 (912) 937 85 88
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«Витязь» 
Спортивный клуб 

Жерносек Анна
Начав писать эти сроки, я поймала себя на мысли, как круто изменилась моя жизнь 

после открытия собственного спортивного клуба «Витязь». Подумать только, сколько может 
привнести счастья и красок в твой день дело, которое ты любишь! 

Всем здравствуйте, на связи Анна Жерносек, социальный предприниматель из города 
Советский.  

По образованию я правовед, более десяти лет трудовой деятельности посвятила сфере торговли.  Однако 
всю свою жизнь параллельно с основной работой занималась гиревым спортом.  Как-то во время очередной 
тренировки, общаясь в зале с ребятами, я поняла – вот оно то «ремесло», ради которого я хочу вставать 
по утрам, которому готова посвящать всё свое время, и это дело – воспитание и развитие подрастающего 
поколения. 

Как говорится, мысль равна действию.  Чтобы понять, как вести бизнес, записалась в Школу социального 
предпринимательства. Огромная благодарность Фонду поддержки предпринимательства Югры за бесценный 
опыт и знания, они мне очень помогли на старте и пригождаются сейчас, когда проекту уже более двух лет.

СК «Витязь» открылся в 2016 году. Сегодня в нем проводятся занятия по олимпийскому тхэквондо, 
а также организуются группы красоты и здоровья для женщин. Сформирована сборная города 
Советский и поселка Зеленоборск.  Воспитанники клуба  достойно  выступают на соревнованиях 
и пополняют копилку спортивных достижений новыми медалями.  В 2017 году Анна Жерносек 
учредила федерацию тхэквондо Советского района, став ее президентом. 

Я искренне горжусь своими спортсменами. Когда наблюдаешь, как у ребенка появляются новые навыки 
и умения, как он радуется своим успехам и маленьким победам, получаешь колоссальное удовольствие. Это, 
пожалуй, главная мотивация работать изо всех сил.  

Всем, кто хочет стать социальным предпринимателем и стремится сделать этот мир лучше,  
я желаю двигаться к своей цели, верить в успех, и тогда всё получится, потому что нет ничего 
невозможного. Именно эти слова каждый день вдохновляют меня идти вперед и добиваться 
результата. 

vk.com/club118647223

+7 (950) 535 17 67
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«Луима-Югра» 
Клуб скандинавской ходьбы 

Казакова Наталья
Здравствуйте, меня зовут Наталья Казакова, руководитель  клуба «Луима-Югра»  в  Ханты-

Мансийске, и я приглашаю вас познакомиться с удивительным миром скандинавской ходьбы. 
Кстати, «Луима»  в переводе с мансийского языка означает «Северная земля». Ну что, палочки 
в руки и пошли! 

Со стороны может показаться – шагают «странные лыжники»: всё при них, кроме  лыж. 
Друзья, если вы увидите таких людей в окружной столице, знайте – это иду я и моя большая группа поклонников 
скандинавской ходьбы. 

Сегодня в Европе, Америке, Австралии и Японии этим видом активного отдыха и оздоровления 
увлекаются более пяти миллионов человек.  Воспитанники клуба «Луима-Югра», а это более ста 
хантымансийцев, пополнили армию приверженцев скандинавской ходьбы. И помогла им в этом 
Наталья Казакова,  сертифицированный инструктор Международной федерации INWA, выпускница 
Школы социального предпринимательства.

Однако так было не всегда. К сорока годам у меня развилось и прогрессировало множество заболеваний. 
И в какой-то момент я задумалась: а как я встречу и проведу свою старость? На  «волшебную  пилюлю» я не 
надеялась и тогда решила встать и пойти, а не планировать свою жизнь «с понедельника». 

Вот уже несколько лет я изучаю успешный мировой опыт и техники скандинавской ходьбы, позволяющие 
поддерживать и восстанавливать прекрасное самочувствие человека: есть четкое видение, что баланс 
физического, психического и социального благополучия и есть состояние здоровья. И мне захотелось своими 
знаниями поделиться с другими: так родилась идея собственного клуба, которая в ходе обучения в Школе 
социального предпринимательства превратилась в настоящий проект. 

Клуб «Луима-Югра» открылся недавно – в 2017 году,  но уже успел полюбиться югорчанам. В рамках 
проекта проводятся экспресс-обучение  технике  скандинавской ходьбы,  тренировки в группах и 
индивидуально, мастер-классы, выездные оздоровительные туры, отраслевые мероприятия. 

Мне нравится ходить, дышать свежим воздухом, чувствовать свое тело, которое говорит мне спасибо. 
Скандинавская  ходьба  –  отличный фитнес в любую погоду. Но если кому-то кажется, что здесь не требуется 
специальных знаний – это не так. 

Каждый элемент техники несет в себе смысл оздоровления организма.  А  просто взять палки и пойти с ними –  
равноценно неспешной прогулке с собакой: да, приятно, но пользы может быть гораздо больше.   Тренировки с 
инструктором хотя бы на первых порах необходимы. 

Если заниматься правильно, то работают и верхняя, и нижняя часть тела: задействованы  до  90%  групп 
мышц, улучшая таким образом состояние вашего здоровья.  У вас будет отличная фигура, вы сохраните свои 
суставы, укрепите иммунную систему и получите немало удовольствия.  

Помните: движение – жизнь! Начинайте уже сегодня идти к своей цели. 

vk.com/nnkazakova

+7 (902) 819 18 21
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«Веста»  
Центр тренинга и консультирования

Киосе Наталья
Для меня работа с людьми, психология и педагогика всегда были интересным  

и увлекательным занятием. Считаю, что в семнадцать лет лишь единицы способны сделать 
правильный и осознанный выбор будущей профессии. Мне это удалось…

Добрый день, я – Наталья Киосе, и представляю дело моей жизни – сеть логопедических 
центров «Веста». 

В 2004 году группа родителей, увлеченных идеей раннего развития детей, под руководством 
Натальи Киосе положила начало первому логопедическому центру в Сургуте. 

Нашими «первооткрывателями» стали собственные дети. На них идея социального проекта была 
успешно апробирована. И тут пришло понимание – система отлично работает с ребятами, имеющими 
отклонения в развитии, как в сторону задержки, так  и в направлении опережения темпа. 

В дальнейшем были открыты филиалы центра  в Сургуте и других городах Югры, а также Уральского 
федерального округа с одной лишь целью – помочь родителям  найти правильный путь развития детей  
и обучать малышей так, чтобы это было эффективно и  результативно, приносило им радость и удовольствие.

Сегодня «Веста» – это семнадцать успешно развивающихся детских центров в Югре  
и УрФО; четырнадцать лет эффективной работы на рынке образовательных услуг; впервые  
в УрФО разработанная  и внедренная система менеджмента качества  ISO серии 9001:2008 для  
коррекционно-развивающих услуг.

Создание эффективной логопедической технологии по коррекции речи и профилактике школьных 
трудностей – это то, чем я и моя команда можем по праву гордиться.  Методика синтезировала лучшие 
приемы отечественных и зарубежных педагогических, медицинских и психологических систем.

В этой связи считаю социальное предпринимательство уникальным явлением. Почему? Потому что 
оно дает возможность понять, на каком профессиональном рубеже в данный момент ты находишься  
и в каких плоскостях лежит потенциал для твоего дальнейшего развития, самосовершенствования. Это 
помогает взглянуть на свою деятельность с разных сторон, подвести промежуточный итог многолетней 
педагогической и управленческой практике и наметить новую высоту. 

В настоящее время центр «Веста» реализует комплексные развивающие и коррекционные 
(логопедические) услуги, проводит курсы повышения квалификации для специалистов, тренинги 
для подростков и взрослых, расширяет франчайзинговую сеть. 

Мое глубокое убеждение, что с детьми должны работать мастера своего дела, с удовольствием  
и желанием  идущие на работу. В сети логопедических центров «Веста» работают именно такие люди,  
и я горжусь своей командой профессионалов. 

И в заключение хочется каждому из вас пожелать быть тем человеком, который, как в книге  Татьяны 
Устиновой «Колодец забытых желаний», «строит храм», созидает будущее своими руками. 

www.centr-vesta.ru
www.rechetoriya.ru
vk.com/rechetoriya_surgut

+7 (3462) 673 044
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Центр временного  
пребывания детей

Луценко Вера
Здравствуйте,  коллеги – социальные предприниматели, я – Вера Луценко, директор Центра 

временного пребывания детей.  Буду рада рассказать вам свою историю создания и развития 
социального проекта. 

По профессии я учитель истории: свыше  двадцати лет проработала в школах Сургута  
и выпустила большое количество учащихся во взрослую жизнь.

Работа с детьми – мое призвание. Стремление создавать условия для полноценного развития ребят 
дошкольного возраста,  решать конкретные социальные задачи, применять свой многолетний педагогический 
опыт  в работе с подрастающим поколением и их родителями стало отправной точкой для начала собственного 
пути в социальном бизнесе. 

Итак, в 2007 году был создан Центр временного пребывания детей. С первого рабочего дня и по настоящее 
время для меня, как лидера социального проекта, является важным сформировать полноценную и гармоничную 
личность. 

Мы стремимся, чтобы в стенах центра детство ребят проходило радостно и с пользой. Наша 
миссия – помочь детям сформировать у себя такой набор компетенций, который в дальнейшем 
позволит им активно осваивать окружающий мир и мир человеческих взаимоотношений, уметь 
адаптироваться, решать нестандартные задачи и ситуации, видеть красоту родного города, края, 
Родины,  легко взаимодействовать в информационно-коммуникационном мире, быть достойным 
гражданином своей страны.

Наверное, у каждого из вас будет свое определение социальному предпринимательству. Для одних – это 
попытка изменить мир, для других – решение локальной жизненной ситуации. 

Для меня заниматься социальным бизнесом значит – удовлетворять запросы родителей в качественном 
дошкольном образовании детей, видеть значимость своей работы и всего коллектива для общества. 

Социум предъявляет новые требования к системе образования подрастающего поколения  
и в том числе к первой ее ступени – дошкольному.

Говоря о ребенке дошкольного возраста, мы понимаем, что необходимо создавать условия для формирования 
его социального опыта и культуры, развития всех сторон личности, среди которых нравственное, физическое, 
познавательное, речевое и эстетическое развитие. 

«Новоиспеченным» социальным предпринимателям я хочу пожелать упорства в достижении намеченной 
цели, ведь без труда не бывает успеха. 

И, конечно, приходите к нам в центр, буду рада видеть вас вместе с детьми!

+7 (3462) 252 989
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«Веста»  
Центр дневного пребывания для инвалидов

Митрофанова Наталья
Проблемы людей с ограниченными возможностями здоровья и членов их семей я знаю 

не понаслышке. Более десяти лет я проработала в социальной сфере, в том числе занимала 
должность заместителя главы Советского района по социальному развитию. 

Давайте знакомиться, я – Наталья Митрофанова, директор центра дневного пребывания для 
инвалидов молодого возраста «Веста» в Югорске.

Идея открытия подобного учреждения появилась, когда я училась в V Школе социального предпринимательства. 
Замечательное было время, получила много полезной для себя информации, за что огромная благодарность 
Фонду поддержки предпринимательства Югры. 

Центр «Веста» осуществляет свою деятельность с 2017 года.  Целью социального проекта 
являются реабилитация, социализация и абилитация  инвалидов молодого возраста посредством 
организации досуга, отдыха и оздоровления  «особенных» людей, помощи им в самореализации и 
выработке активной  жизненной  стратегии,  повышении  уровня    социальной  защищенности.

Обучаясь в Школе социального предпринимательства, я уже тогда знала, что мой центр будет особенным –  
с индивидуальным подходом к каждому посетителю, качественно новым уровнем сервиса и обслуживания. 

Сотрудники учреждения – это моя гордость.  Здесь работают инициативные, ответственные, переживающие 
за свою работу люди, с особой заботой и вниманием относящиеся к клиентам.

Вся  работа  центра  направлена на  то,  чтобы  молодые люди, имеющие ограничения по здоровью, 
не  чувствовали  себя  одинокими  и оторванными  от  жизни. В течение дня они имеют возможность 
находиться в уютной по-домашнему обстановке, общаться, заниматься физическими упражнениями, 
гулять на свежем воздухе, вкусно кушать,  а также раз в неделю посещать различные культурно-
массовые мероприятия.

Тем, кто задумывается о своем пути в социальный бизнес, я хочу пожелать смелее шагать вперед к своей 
цели: заниматься полезным делом, зарабатывать и создавать рабочие места – эта дорога того стоит. 

Социальное предпринимательство – тренд нашего общества, который требует определенных 
знаний, опыта и душевных качеств.

P. S. Нет ничего невозможного, друзья.  Невозможное – это новый вызов! 

www.vesta86.ru
vk.com/spvesta86 

+7 (951) 975 22 76
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«Перспектива»  
Многопрофильный центр развития 

Перегонцева Анастасия
Признаюсь, решиться на старт в бизнесе было не просто. Рискнула! И не прогадала. Сегодня 

я руковожу многопрофильным центром  развития «Перспектива» в Нижневартовске. 
Меня зовут Анастасия Перегонцева, по профессии я логопед-дефектолог, окончила Томский 

государственный педагогический университет в 2010 году.  По призванию – социальный 
предприниматель. 

На мой взгляд, вообще очень важно – найти себя. У каждого человека свое предназначение, свой уникальный 
путь в жизни. Мне это удалось: нет ничего лучше, чем суметь совместить пользу для людей и собственную 
личностную, профессиональную реализацию, получать от деятельности нравственное и материальное 
удовлетворение. 

Идея моего бизнеса возникла из практики работы в государственной образовательной организации: 
увидела ограниченность и формализм в некоторых моментах и захотела всё исправить и улучшить. Я знала, что 
смогу дать «особенным» детям больше. Так в 2016 году появился центр «Перспектива». 

Социальное предпринимательство – особый вид деятельности. Считаю, что здесь результат 
измеряется  не только строкой «прибыль» в бухгалтерской отчетности, сколько решением конкретной  
социальной задачи.

Сегодня наша команда представлена такими специалистами, как логопед, дефектолог, психолог, 
сурдопедагог, олигофренопедагог, АВА-терапист. Мы помогаем деткам с задержкой речевого и психического 
развития, синдромом Дауна, детям с расстройством аутистического спектра.

Ведутся индивидуальные и групповые занятия. Например,  для ребят от 6 до 11 лет  проводится тренинг 
«Я учусь владеть собой». В центре готовим детей к школе, проводим профориентационные мероприятия, есть 
курс по запуску речи у «особенных» малышей в возрасте от двух лет. Школьники могут потренироваться  
в ораторском мастерстве. 

Анастасия  Перегонцева – выпускница Школы социального предпринимательства. В 2017 году  
ее проект  завоевал второе место в номинации «Социальное предпринимательство» в конкурсе 
«Молодой предприниматель Югры» 

Самая лучшая мотивация – это улыбки счастливых детей и родителей: они дороже всего. Чем больше ты 
«питаешь» ребенка знаниями и умениями, тем больше в будущем будет возможностей для него. 

Желаю будущим социальным предпринимателям найти свою нишу, не бояться действовать и конкурировать. 
Дерзайте и идите вперед! Результат превзойдет все ваши ожидания. 

vk.com/perspektiva_nv

+7 (3466) 22 05 96
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«Перезагрузка»  
Образовательный центр

Пошивайлова Лилия
Всем доброго времени суток! Вас приветствует Лилия Пошивайлова, руководитель 

образовательного центра «Перезагрузка» в Ханты-Мансийске. С огромным удовольствием 
расскажу вам о своем проекте. 

По профессии и призванию я педагог: мне нравится общаться с детьми, помогать им  
в освоении различных предметов, их творческом и интеллектуальном развитии. Свое стремление быть 
полезной, дать подрастающему поколению действительно ценные знания и умения, которые  будут 
востребованы в будущем, я решила воплотить в собственном бизнесе. Сначала занималась репетиторством.

В то же время я прекрасно понимала, что для успешного ведения дела нужны компетенции. Так я стала 
участником образовательной программы «Молодой предприниматель Югры». Прошла обучение. А в 2016 году 
свои двери открыл образовательный центр «Перезагрузка». 

Главные направления работы центра «Перезагрузка» – репетиторство по всем предметам, 
профориентация и личностное развитие школьников. Открывая центр, я стремилась создать такое 
место, где каждый ученик сможет получать необходимые ему знания  в комфортной атмосфере.

Основная задача нашего центра – создавать и развивать такие направления дополнительного 
образования, которые принесут пользу нашим воспитанникам не только в учебе, но и жизни. Отмечу, 
что на сегодня у нас занимаются более ста ребят, и их количество продолжает расти, а всё потому, что с 
детьми занимаются замечательные педагоги, мастера своего дела, умеющие пробудить интерес к знаниям  
и творческому самовыражению. 

Лилия Пошивайлова – постоянный участник образовательных мероприятий Фонда поддержки 
предпринимательства Югры, получатель социального гранта. Победитель конкурса Президентских 
грантов, в рамках которого на базе центра реализуется проект по социализации и адаптации 
женщин-эмигрантов «Женский клуб «Мы вместе».

Идея развивать человека всесторонне, учить его реально необходимым и прикладным вещам – вот что 
для меня важно. В сердце моего проекта – наши ученики, дети и взрослые, которые стремятся получать 
новые знания и доверяются нашим прекрасным педагогам. Как молодому предпринимателю мне пришлось 
столкнуться со множеством непростых вопросов и ситуаций, но, расценивая их как полезный и нужный мне 
опыт, я не стала останавливаться на достигнутом.  К тому же благодарные  отзывы родителей и улыбки детей 
каждый раз мотивировали меня к новым победам.

Коллегам и будущим социальным предпринимателям я желаю ставить высокие цели, стучаться во все 
двери и постоянно развиваться. Ведь только так человек способен достигать действительно блестящих 
результатов!

vk.com/perezagruzkahm

+7 (3467) 305 354 
+7 (952) 702 50 50 
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«Четверг» 
Студия Кино

Сарапулова Лилия
Здравствуйте, меня зовут Лилия Сарапулова, за свою карьеру выпустила в эфир тысячи 

репортажей и шесть документальных фильмов. Один из них – о великой и волшебной горе 
Кайлас, что находится в Тибете. 

Девятнадцать лет назад я сняла первый телевизионный сюжет, он был о проблемах людей.  
И только сейчас понимаю, что слово «социальность» всегда присутствовало в моей профессии.

Жизнь шла своим чередом, пока в один миг всё не изменилось. Любимое дело пришлось оставить, потому 
что в нашей семье появился «особенный» ребенок. Ему я посвящала всё свое время. Но однажды поняла, что 
не могу без творчества. Оно вдохновляет, раскрывает и дает силы. 

Я осознала, что не имею права замыкаться в себе. Что могу сегодня на основе успешной карьеры в прошлом 
и нового жизненного опыта сделать мир чуточку лучше через творчество. Я могу помочь людям открыть 
сердца навстречу серьезным социальным проблемам. Это мое четкое убеждение, с которым иду вперед. Для 
реализации задумки нужна была свобода, которую могло дать только собственное предприятие. 

Школа социального предпринимательства Фонда поддержки предпринимательства  Югры 
помогла мечте превратиться в полноценный проект.

Студия открылась в 2015 году. После обуения в ШСП я  с успехом защитила свой проект и выиграла грант 
на его осуществление. И творческий разум уже было не остановить – социальные и общественные проекты, 
фестивали, победы, награды, благодарность зрителей и  учеников. Это самое дорогое, так как для меня это 
качественный показатель того, что я иду верным путем!

Сегодня студия реализовывает три основных социальных направления: видеопроект «Мы просто другие»,  
теперь это серия микрофильмов о жизни особенных людей.  А начиналось всё со съемок одной картины,  
в которой была показана жизнь двенадцатилетнего няганского мальчика, с рождения болеющего ДЦП.  

Мы получали важные отзывы и обратную связь о нашей работе в социальных сетях. Главный герой 
приобрел много новых друзей. Фильм открыл для него новый мир, который ждал его за четырьмя стенами 
квартиры. Сегодня этот мальчик больше не считает себя инвалидом. Он понял – впереди удивительная жизнь  
и масса возможностей.  И наша команда решила – проекту Жить!  Мы  ищем   и находим новых интересных 
геров, создавая новое кино.

В 2016 году студия кино «Четверг» стала победителем шести международных и всероссийских 
кинофестивалей, в том числе получила награду Международного кинофестиваля дебютных фильмов 
«Дух огня» в конкурсе микрофильмов «Человечность».

Детская мультипликация – еще одно направление работы студии «Четверг». Для ребят от шести до 
двенадцати лет проводятся регулярные мастер-классы.  Есть индивидуальные, групповые и даже семейные 
занятия, в том числе для детей с ограниченными возможностями здоровья. Мы даем им шанс раскрыть свои 
таланты. Создаем условия для комфортного и полезного общения со здоровыми ровесниками.  С 2018 года 
студия проводит выездные мастер-классы в близлежащих поселках, с особыми детками. 

Социальное предпринимательство открывает безграничные просторы для каждого человека 
– это возможность заниматься любимым делом, способ принести в мир частичку любви и 
доброты, шанс сделать мир чуточку ярче.

vk.com/s.seferalieva

+7 (3467) 277 599
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«TEHNIC»  
Детский научно-технический центр

Сефералиева Селимат
Знаете, покажется странным для предпринимателя, но просто зарабатывать деньги – это  

не мое. С самого начала для меня было очень важно, чтобы проект приносил пользу людям.  Я  – 
Селимат Сефералиева, социальный предприниматель из Нягани, буду рада, если моя история 
вдохновит вас на собственный путь в увлекательный мир бизнеса. 

Итак, в 2015 году я запустила сразу два проекта – репетиторский центр «Дерево Знаний»  
и детский научно-технический центр «TEHNIC».  Признаюсь, опыта в предпринимательстве у меня не было, но за 
плечами – педагогическая деятельность и понимание проблем, с которыми сталкиваются родители. 

Более того, я сама мама, и в какой-то момент у моего ребенка возникли сложности с учебой. Стала искать  
того, кто позанимается с ним дополнительно.  Тогда-то  и  родилась идея первого проекта, как вы уже догадались, 
репетиторского центра. 

Чтобы начать строить бизнес, мне пришлось развернуть свое мышление и картину мира на 360 градусов.  
И вам советую: прежде чем решитесь на собственное дело, вы раз и навсегда для себя должны принять тот факт, 
что социальное предпринимательство – это особый и очень не простой бизнес, который не может существовать 
без социальной миссии и вашего видения конечного результата. 

Селимат Сефералиева – выпускница III Школы социального предпринимательства,  постоянная 
участница  образовательных мероприятий Фонда поддержки предпринимательства Югры,  
в настоящее время сосредоточилась на развитии одного проекта – Детского научно-технического 
центра «TEHNIC».

В этом смысле Школа социального предпринимательства мне очень помогла разложить мой бизнес по 
полочкам в собственной голове. Учебный курс однозначно будет полезен начинающим предпринимателям, да и 
действующим поможет повысить свои компетенции. 

В центре «TEHNIC» дети занимаются конструированием, робототехникой, мехатроникой, 
прототипированием, 3D-моделированием, изучают IT-технологии. 

Считаю, что будущее должно быть заложено в настоящем. Чтобы технологии, которые для нас кажутся  
несбыточными, стали доступны.  И для этого создаю все условия. Я счастлива от того, что дети в нашем центре 
имеют возможность реализовать свой творческий и инженерный потенциал.

Будущим социальным предпринимателям я желаю только удачи на этом пути, проявлять упорство  
и целеустремленность, без этого никак.

vk.com/s.seferalieva

+7 (3467) 277 599
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«Югра» 
Следж-хоккейный клуб

Сивкова Валентина
«Секрет успешной жизни – это понять, что вам предназначено делать, и делать это» -  

с высказыванием легендарного бизнесмена Генри Форда не поспоришь. Если говорить обо 
мне, то вся моя профессиональная карьера связана со спортивной деятельностью людей, 
имеющих ограничения по здоровью. 

Всем здравствуйте, я – Валентина Сивкова, директор некоммерческого партнерства  
«Следж-хоккейный клуб «Югра» в Ханты-Мансийске, а также начальник отдела физкультурно-массовой работы 
бюджетного учреждения Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Центр адаптивного спорта».

Ранее у меня не было опыта в предпринимательской деятельности.  Да, собственно, клуб создавался 
не с целью получения дохода, а для того, чтобы помочь людям с ограниченными возможностями здоровья 
реализовать свой потенциал посредством занятий следж-хоккеем.

В 2012 году решающим в пользу создания клуба явилась задача подготовки югорских спортсменов 
для участия в Паралимпийских играх в Сочи – 2014  в составе сборной команды России. 

Наши спортсмены – это в прямом смысле особенные люди,  которые добиваются успехов, становятся 
профессионалами своего дела, они трудоустроены и получают достойную заработную плату, обеспечивают 
свои семьи, имеют образование и уверены в завтрашнем дне.  Самое главное – их успехи мотивируют других на 
реализацию себя и своих возможностей. 

Сегодня в клубе занимаются восемнадцать спортсменов с поражением опорно-двигательного 
аппарата (ампутация нижних конечностей), все они работают в СХК «Югра», из которых шесть 
являются заслуженными мастерами спорта России, серебряными призерами Паралимпийских игр  
в  Сочи – 2014,  два игрока имеют звание мастера спорта   международного класса, четверо – мастера 
спорта  России. Девять следж-хоккеистов Югры входят в состав сборной команды нашей страны. 

В клубе регулярно проводятся просмотровые сборы новых спортсменов, ведется работа по привлечению 
перспективных ребят в команду. Стратегия СХК «Югра» предполагает создание юношеской спортивной дружины, 
которая обеспечит постоянный приток игроков в окружную сборную Югры по следж-хоккею. 

Несколько слов о том, чем меня привлекает социальное предпринимательство.  Оно дает возможность 
воплотить свои идеи в жизнь, проявить свои лучшие качества, иметь дело своей жизни, которое приносит доход, 
и при этом большое удовлетворение от того, что ты работаешь на благо окружающих людей и своей страны. 

Я верю в то, что создавая условия для реализации потенциала лиц с ограниченными 
возможностями здоровья посредством адаптивного спорта, мы занимаемся развитием 
человеческого капитала своего региона.

Будущим и действующим социальным предпринимателям я хочу пожелать успехов и веры в себя! Всё 
получится, главное – не отступать, когда возникают трудности. 

shc-ugra.ru

+7 (952) 72 25 177
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 «IQ007» 
Международная школа скорочтения  
и развития интеллекта

Солоницына Александра
Представляешь, до 2017 года я не имела опыта  в предпринимательстве, но для меня это 

не стало препятствием на пути к осуществлению мечты – заниматься полезным и значимым 
делом для общества.

Привет, я – Александра Солоницына, живу и творю в Когалыме. 
Быть социальным предпринимателем – это значит делать мир, в котором я живу, 

лучше. Здесь деньги являются не целью, а средством, позволяющим не только решать проблемы, но 
и оставаться независимым и самодостаточным человеком. 

В социальный бизнес приходят по разным причинам. Мой путь подсказала мне дочка. Когда стала готовить 
свою малышку в первый класс, столкнулась с тем, что ребенку трудно запомнить и усвоить необходимую 
информацию. В Интернете стала искать возможные способы устранения этой проблемы и наткнулась на франшизу 
Международной школы скорочтения и развития интеллекта «IQ007». О проекте сообщила супругу, так как мы 
давно мечтали о собственном бизнесе. Подробно изучая ее деятельность на протяжении нескольких месяцев, 
мы приняли обоюдное решение открыть такую уникальную школу в нашем городе, сразу для себя определив, 
что это будет не просто покупка франшизы, а вступление в большую семью, команду единомышленников, 
которые стремятся сделать жизнь людей лучше.

При создании социального проекта необходимо учитывать потребности потенциальной  
аудитории, детально описывать все ситуации, которые могут быть улучшены, а также все конкретные 
методы и их применение.

В настоящее время функционируют порядка 430 школ скорочтения и развития интеллекта «IQ007» по 
всей России и ближнему зарубежью. Занятия предназначены для граждан любого возраста, а также людей  
с ограниченными возможностями здоровья.  Курсы направлены на обучение учеников методам запоминания и 
быстрого усвоения информации, развитие памяти, логического мышления, дикции, техники и качества чтения 
вслух, а также про себя (в несколько раз) с обязательным сохранением максимума прочитанной информации. 
Одним из приоритетных направлений является развитие интеллектуальных способностей детей.  

Мною движут внутренние и внешние силы. Первые связаны с личными ценностями и верой  
в собственные возможности, вторые возникают из-за столкновения с социальной проблемой, 
желания ее решить и уверенностью в поддержке моих единомышленников. 

Мне очень нравится, что в моем бизнесе  есть замечательные возможности для роста, творчества и смелых 
экспериментов. Приятно чувствовать поддержку и быть уверенной, что твои идеи будут восприняты, услышаны 
и найдут отклик у сотен, а, может быть, и тысяч югорчан.

Будущим или уже действующим социальным предпринимателям я хочу пожелать следующее: продолжайте 
работать! Возможно, следует немного поменять курс, и встречный ветер вдруг станет попутным. Не так важно, 
откуда вы начинаете жизнь, важно, куда вы ее направляете. 

vk.com/iq007_klp

+7 (950) 513 35 78
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«Толмач»
Центр обучения иностранным языкам

Сургутсков Алексей
Всем доброго времени суток, кто сейчас листает свежее издание с историями социальных 

предпринимателей Югры! Меня зовут Алексей Сургутсков, являюсь директором центра обучения 
иностранным языкам «Толмач».

По образованию я преподаватель английского и немецкого языков, окончил Тобольскую 
государственную социально-педагогическую академию имени Д.И. Менделеева.  

Мечта о создании собственного бизнеса зародилась еще во время педагогической практики в одной из школ 
Ханты-Мансийска. Довольно быстро я понял недостатки школьной программы: по ней дети могут выучить грамматику 
и научиться читать. Но за этим нет живого общения. Иностранный язык в первую очередь необходим для того, чтобы на 
нем говорить. Так пришла мысль открыть свое образовательное учреждение. 

Центр обучения иностранным языкам «Толмач» – одно из первых частных учреждений дополнительного 
образования в Ханты-Мансийске. Год основания – 2002-й. Сегодня его филиалы открыты не только  
в окружном центре, но в Урае и Югорске. 

Когда мы задумали открыть центр, первым делом я пришел в школу, которую окончил, и предложил арендовать 
класс для занятий. Мне не отказали.  Я пригласил туда всех учеников, с которыми занимался дома: с репетиторства, 
собственно, всё и начиналось. Спустя некоторое время желающих обучаться стало так много, что мы подыскали себе 
более просторное помещение. 

Если ты обладаешь интеллектуальными компетенциями и желанием изменить мир, то всё остальное 
становится второстепенным. В предпринимательстве меня привлекает свобода выбора. Но и ответственности 
становится больше. Тебя никто не заставит, если не хочешь что-то делать. Но в то же время и подбадривать 
никто не станет, если «задремал». Поэтому нужно быть всегда начеку.  

Основная идея проекта в том, что мы учим детей и взрослых постоянно овладевать новыми знаниями. Меня удивляет, 
что многие считают, что образование заканчивается в высшей школе. Но в развитии нельзя останавливаться: отсутствие 
прогресса – это деградация. И чем больше мы, взрослые, будем это демонстрировать на своем примере, а дети 
подражать нам, тем больше будет интересных людей вокруг.  Я  убежден, что непрерывное образование и использование 
полученных знаний на практике – ключ к решению всех проблем. 

Образованный человек – это раскрепощенный, уверенный в себе, успешный, харизматичный  
и востребованный член любого сообщества. Если ты непрерывно занимаешься своим развитием, бесследно 
это не пройдет. Отразится, в том числе и на благосостоянии.  

Многие до сих пор считают, что образование должно быть бесплатным, однако со всей уверенностью могу заявить, 
и мой многолетний опыт позволяет мне это сделать, что если люди что-то получают даром, то и ценности этому не 
придают. Я – за честные отношения и давно решил, что на предоставлении качественных образовательных услуг могу 
зарабатывать деньги, и не считаю это чем-то не этичным. Это просто справедливый обмен: мы даем людям полезные 
знания, а они за это платят. 

Молодым предпринимателям советую  надеяться только на свои силы и верить в себя. Если вы решили создать 
бизнес, будьте готовы нести за него ответственность.

tolmach.info 
vk.com/tolmach86

+7 (3467) 329 692
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«Логоритм» 
Центр дополнительного образования и коррекции 

«Счастье»
Центр инклюзивного образования и социальной адаптации 

Токарева Ирина
Давайте знакомиться! Меня зовут Ирина Токарева. Я являюсь автором и руководителем 

социально значимых проектов, таких как центр инклюзивного образования и социальной адап-
тации «Счастье» и центр дополнительного образования и коррекции «Логоритм». Но так было 
не всегда.

Так уж сложилось, что я понимаю детей, независимо от возраста, развития, здоровья  
и уровня социализации. Если можно так сказать, понимаю их «птичий язык». Это не объяснимо, но мы просто 
чувствуем друг друга.

Сегодня я точно знаю – такая способность была дана мне неспроста. Еще после института я мечтала о 
своем центре. Но его появление никогда не было целью. Просто я делала то, что умею лучше всего. Но обо всем 
по порядку.

Всё началось, когда я решила стать индивидуальным предпринимателем и открыла в Сургуте частный лого-
педический кабинет. Сначала у меня было немного пациентов, но уже через несколько месяцев их количество 
заметно увеличилось, так, что они просто перестали помещаться в недельное расписание. Тогда-то и пришло 
понимание – сфера развития и коррекции детей с ограниченными возможностями здоровья находится не в 
лучшем виде и что опытных специалистов на всех просто не хватает.

Дети, которые катастрофически нуждаются в помощи, просто остаются «за бортом», без возможности пол-
ноценно развиваться. Да и другие формы, методы работы напрашивались сами, поскольку сложность наруше-
ний и потребность в индивидуальном подходе набирали обороты.

Стало ясно – необходимо расширяться. Зарегистрировала ООО «ЦПК», и закрутилось: пригласила, обучила 
еще двух человек, подготовила проект. Поучаствовала в конкурсе стартапов «Путь к успеху». Пошла в Школу 
социального предпринимательства.

Именно в Школе социального предпринимательства я более осознанно стала подходить к про-
екту. Расставила приоритеты, конкретизировала цели и задачи, оценила реальные возможности  
и ресурсы, увидела слабые места, определилась с вектором развития проекта. А самое  главное – 
привлекла внимание общества к проблемам «особенных» детей.

Педагоги центра начали активно работать. Никто из нас даже подумать не мог, что деятельность выльется в 
еще один полноценный проект.

Каждый день на нас сыпался поток вопросов. От спокойного «что делать, если ребенок не социализируется 
в дошкольном или школьном учреждении» до почти отчаянного «нас выводят на домашнее обучение, мы нико-
му не нужны!». Это были даже не вопросы. Скорее – крики души.

Мы успокаивали людей и параллельно думали об открытии детского инклюзивного сада.
Социальный предприниматель – это тот, кто находит возможность там, где другие видят лишь 

проблему. Так родилось «Счастье». Теперь дело остается за малым – ресурсы и инвестиции.
 Эти два бизнеса теперь – дело всей моей жизни. Со своей командой я не просто помогаю лю-

дям, но и реализуюсь сама. Вряд ли у меня получилось бы это сделать через торговлю, например.  
А социальные проекты являются продолжением меня самой. Всё, что я умею, знаю и считаю правильным, реа-
лизуется через предпринимтаельство.

Чего и вам желаю – понять себя и истинные цели. Если уже решились на социальный 
проект, то сделать обдуманный старт будет проще со Школой социального предприни-
мательства Фонда поддержки предпринимательства Югры. Это реальный шанс, не 
упустите его!

логоритм.рф
vk.com/id459421782 
vk.com/happi86

+7 (3462) 760 703
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 «КаДиКу»  
Центр для детей с особенностями развития

Троценко Жанна
Здравствуйте, я – Жанна Троценко, мама и руководитель центра для детей с особенностями 

развития «КаДиКу» в Нижневартовске. 
Когда меня спрашивают, как я выбрала дело, которым занимаюсь, я всегда отвечаю: это оно 

выбрало меня. На последнем курсе университета (специальность – «связи с общественностью») 
я стала мамой, чуть позже выяснилось, что мамой «особенного»  ребенка.  

Во время поиска того, как я могу помочь своему сыну, мы побывали с ним в разных городах  России,  
я  прочла тысячи страниц  литературы, консультировалась со многими специалистами и даже прошла обучение 
по работе с детьми с расстройством аутистического спектра. 

В один прекрасный момент я сказала: «Всё, я  больше не хочу ездить к педагогам в другие города,  месяцами 
не видеть своего мужа и младшего сына, жить в пансионатах, атмосфера в которых довольно пессимистична 
и не располагает для здорового психического состояния родителей, я хочу, чтобы с моим сыном  занимались 
каждый день в моем родном городе, там, где живет вся моя семья». 

Опыта в бизнесе  у меня не было,  поэтому я прошла обучение в Фонде поддержки 
предпринимательства Югры, поучаствовала в проекте «Путь к успеху».  После получения сертификата 
«Предпринимательское дело»  написала бизнес-план и получила грант на его реализацию. 

И тут судьба мне приготовила встречу с удивительным человеком и педагогом Светланой Колмогорцевой, 
которая начала заниматься с моим сыном практически каждый день, она так же, как и я, являлась мамой 
«особенного» ребенка. Вместе с ней мы и решили в 2017 году открыть центр не только для наших детей, а для 
всех желающих, ведь дети не бывают чужими.

С момента открытия и  по настоящее время центр посетили более ста детей, каждую неделю 
проводится порядка двухсот различных занятий: сенсорная интеграция, эбру-терапия, прикладной 
анализ поведения, кинезотерапия, глобальное чтение, нумикон, пескотерапия. 

На сегодня в нашем учреждении  работают шесть педагогов: два специалиста по сенсорной интеграции, 
два психолога, логопед-дефектолог и АВА-терапевт. В апреле 2018 года центр стал организатором акции «Зажги 
синим», приуроченной ко Всемирному дню распространения аутизма,  и устроил благотворительный праздник 
для детей с особенностями развития, который посетили более ста человек.

— А где я могу найти кого-нибудь нормального? — Нигде, — ответил Кот, — нормальных не бывает.  
Ведь все такие разные и непохожие. И это, по-моему, нормально. («Алиса в Стране чудес», Льюис 
Кэрролл.) –  Девиз центра для детей с особенностями развития «КаДиКу». 

Самое главное, что меня всегда мотивирует, – это успехи наших детей.  Мы вместе с мамами и папами 
искренне радуемся каждой новой победе: слову, шагу или игре.  Когда силы бывают на исходе, простые слова 
благодарности  от родителей дают заряд энергии продолжать начатое дело. 

И всем желаю – никогда не бояться, а смело идти к своей цели! 

vk.com/club120618244

+7 (3466) 578 859
+7 (982) 526 47 75
+7 (919) 537 84 30
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«Социальная помощь без границ»
Тюменцева Анастасия

Прозвучит необычно, но социальный бизнес для меня – это хобби. Мне доставляет огромное 
моральное и материальное удовлетворение моя деятельность. Я – счастливая мама, предприниматель 
и молодая бабушка. Заинтриговала?! Читайте дальше и поймете, в чем секрет. 

Здравствуйте, я – Анастасия Тюменцева, руководитель проекта «Социальная помощь без 
границ», который реализуется на территории Нягани и Октябрьского района с 2016 года. 

Так уж получилось, чем бы я ни занималась, всегда находилось место для инициативы и творчества. Вообще, 
считаю, что творчество лежит в основе всего. Оно – ключ к успеху. Выйти из зоны комфорта, бросить вызов 
обстоятельствам, найти нестандартное решение социальной задачи – настоящий драйв, от которого мурашки по 
коже. Мне нравится быть «социальным волшебником», помогать другим и реализовываться самой. 

Если вы не будете строить вашу мечту, кто-нибудь наймет вас воплощать свою.
В социальной сфере  тружусь  с 1992 года, за плечами два высших образования – я магистр психологии  

и специалист по социальной работе. В какой-то момент я начала осознавать, что своими знаниями и профессиональным 
опытом я могу приносить гораздо больше пользы людям. Так я пришла в социальное предпринимательство. 

 Анастасия Тюменцева – выпускница V Школы социального предпринимательства. Постоянный 
участник образовательных мероприятий Фонда поддержки предпринимательства Югры. Признается, что 
«Социальный конструктор Югры – 2017» вдохновил ее на новые победы и свершения. 

Важный момент, на который хочу ориентировать будущих лидеров социальных проектов. Знаете, как писал Джек 
Уэлч в своей «Истории менеджера»: «Когда приходится говорить «Я», подразумевается – «Мы».  Однозначно могу 
сказать, что ничего бы не было без поддержки моей команды единомышленников  – активных, ответственных людей, 
мастеров своего дела, работающих на совесть. 

«Социалка» не для всех – ей нужно «пропитаться»: жить этим, делать не для того, чтобы слушать благодарности, 
а ради самой миссии, стоящей задачи, людей, столкнувшихся с проблемами, и т. д.

«Социальная помощь без границ» оказывает услуги пожилым гражданам и людям с ограниченными 
возможностями здоровья: в приготовлении и приеме пищи, уборке помещения (в том числе снега  
в  частном секторе), покупке и доставке продуктов питания, средств гигиены, лекарств, осуществлении 
гигиенических процедур, оформлении документов, сопровождении в медицинском учреждении. Также 
оказывается срочная поддержка всем людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, например, 
пострадавшим от пожара – выдаются продуктовые наборы и средства первой необходимости.

Очень важно, я и детям своим всегда говорила, позволить найти себя, открыть свой талант и предназначение.  
К слову, семью Тюменцевых смело можно отнести к династии социальных предпринимателей. Старшая дочь является 
автором двух проектов: один действует в Нягани, другой – в Екатеринбурге (она там учится и живет), является 
руководителем некоммерческой организации «Про Добро», мама семерых детей, шесть из которых – приемные; 
младшая – будущий логопед-дефектолог. Так что я, помимо прочего, – счастливая бабушка. 

И еще. Не нужно думать, что социальный бизнес – это не про финансы, что зарабатывать на этом нельзя или 
плохо.  Деньги – эквивалент энергии, питающей в том числе и ваш проект, позволяя ему жить и воспроизводить 
востребованную услугу снова и снова. 

Формула успеха проста – делать то, что любишь, и получать от этого удовольствие.  Всем добра, 
ваша Анастасия Тюменцева и ее «Социальная помощь без границ». 

vk.com/id189323471

+7 (902) 856 59 56
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«Lil Ballerine» 
Детская школа балета

Всем доброго дня, с большим удовольствием расскажу вам о своем проекте – детской 
школе балета «Lil Ballerine» в Сургуте. 

Идея о бизнесе в моей голове зародилась еще давным-давно.  Когда был совсем молодым 
и не хватало финансов, предлагал друзьям открыть шиномонтажную мастерскую. Затем, чуть 
позже, уже задумывался об автомойке. Мысли были, как и у многих молодых людей, мечтающих 

о собственном деле, и в сторону автобизнеса: манили автомобили и всё, что с ними связано.
Но в начале 2017 года, увидев в Хабаровске школу балета, четко для себя решил – это именно то, чем мне 

хотелось бы заниматься. В голове сразу вырисовалась картина того, как будет выглядеть собственная школа, 
представил двух своих дочек, стоящих на сцене в замечательных пачках и на пуантах. Немного подумав, взвесив 
все «за» и «против», наш семейный совет решил – проекту быть.

Владимир Фесюк – по образованию инженер, окончил Томский университет систем управления 
и радиоэлектроники. В настоящее время занимает должность начальника отдела в бюджетном 
учреждении, помогая работникам дошкольного, среднего и дополнительного образования Сургута 
использовать инновационные технологии в образовательной деятельности. 

Для меня быть социальным предпринимателем – значит иметь особый взгляд на мир: учиться замечать 
«сигналы» общества и стараться менять несовершенную реальность к лучшему.

В общем и целом,  любой социальный проект  – это результат, который вносит инновацию в наш 
быт. Мы забыли, что такое балет, что  это – прекрасная сказка, и хотелось бы показать ее всем, какая 
она красивая и грациозная.

Школа создана для того, чтобы дети с раннего возраста могли сделать свои первые шаги в балете, для 
эстетического развития, культурного обогащения и общего физического воспитания. Танец раскрывает всё 
лучшее, что заложено в человеке с рождения. 

«Lil Ballerine» – это международная сеть школ балета для детей в возрасте от двух до десяти лет. 
Балетные классы оснащены необходимым оборудованием: напольное покрытие и станки, изготовленные 
по индивидуальным размерам и в соответствии с международными требованиями; игрушки ручной работы  
и авторская мебель, сделанные собственноручно, создающие  уют в нашей школе. 

Детская школа балета «Lil Ballerine» – это: 
• высочайшие критерии отбора преподавательского состава;
• доступное дополнительное образование детей из малообеспеченных и многодетных семей;
• комфортная, располагающая к учебному процессу атмосфера, возможность наблюдать за 

своими детьми на занятиях (система видеонаблюдения), не отвлекая учащихся, благоприятные 
условия пребывания детей и родителей в школе.

Для тех, кто только думает о создании собственного социального проекта, могу сказать одно: дерзайте, не 
думайте о плохом, всё в ваших руках. Мечтайте... И мечты станут вашей целью, стремлением к чему-то большему. 

С наилучшими пожеланиями, Владимир Фесюк – инженер и социальный 
предприниматель!

Фесюк Владимир 

lilballerine.ru/surgut
vk.com/lilballerinesurgut

+7  (3462) 797 272
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«Центр поддержки  
и развития хоккея с шайбой»

Филиппов Дмитрий
Самый полезный навык в любом бизнесе – умение договариваться. Этому не учат ни  

в одной бизнес-школе.  Когда развиваешь свое дело, важно правильно выстроить диалог с 
потенциальным партнером. И это не пустые слова. 

Меня зовут Дмитрий Филиппов, автор шести действующих бизнес-проектов. «Центр 
поддержки и развития хоккея с шайбой» в Сургуте – один из них. 

Немного истории. Всё началось 24 года  назад, тогда мне было 19 лет, страна была погружена в 
экономический кризис 1998 года, многие люди пытались просто выжить, а я все свои сбережения вложил  
в газету бесплатных объявлений, которую создал вместе с партнерами, и назвал ее «Ярмарка». Рискованное 
мероприятие неожиданно принесло успех. Тогда я и представить себе не мог, что этот стартап будет кормить 
мою семью на протяжении пятнадцати лет. 

Дмитрий Филиппов запустил свой первый бизнес без высшего образования и специальных 
знаний в области предпринимательской деятельности. Так вышло, что мужчина окончил лишь 
нефтяной техникум. Специальность получил рабочую – электрик гражданских зданий и сооружений. 
Но ни дня не работал по профессии. 

Мое глубокое убеждение, что научить бизнесу нельзя: 80% успеха – талант предпринимателя, 20%  – усердие, 
трудолюбие и навыки, которые приобретаются со временем.

«Центр поддержки и развития хоккея с шайбой» – социальный бизнес, который вырос из увлечения, но с 
конкретной целью – способствовать  развитию собственного ребенка в этом виде спорта, параллельно решая 
проблему регулярных тренировок других талантливых мальчишек.

В 2012 году арендовал каток в крупном торговом центре Сургута, а еще через год договорился (вновь 
подчеркну это слово) с городскими властями и взял в аренду еще два катка под открытым небом. Всё это для 
того, чтобы развивать в округе детский хоккей. 

Чтобы решиться на строительство собственной крытой арены, потребовалось без малого два 
года, в течение которых Дмитрий ездил по России и миру в поисках лучших решений, советовался 
с опытными коллегами. Их советы, говорит предприниматель, были бесценными. Ведь в то время 
хорошо оборудованные  ледовые арены можно было пересчитать по пальцам одной руки. 

Сегодня в круглогодичной ледовой арене «Титан» работают детские секции хоккея и фигурного катания. 
Их посещает более двухсот человек. А вечером наступает пора взрослых хоккеистов и тех, кто в комфортной 
обстановке хочет получить удовольствие от катания и хорошо провести время. 

Что хочется сказать тем, кто начинает свой путь в социальном предпринимательстве. Во-первых, не нужно 
ждать быстрых результатов, важно четко понимать не только что, но и как вы это будете реализовывать, запастись 
терпением и трудолюбием. Во-вторых, не слушать тех, кто считает социальный бизнес убыточным. Цель любого 
социального проекта – получение прибыли и реализация миссии, точка. 

Самый большой плюс кроется в отношении власти и людей к этому бизнесу. 
Он всем нравится. Ведь социальные предприниматели создают добавленную 
стоимость и предоставляют качественные услуги. Они помогают людям, дают 
им возможность планировать свой досуг. Разве могут такие социальные 
проекты не поддерживать?

Поэтому идите за своей мечтой, ставьте реальные цели и проявляйте упорство в 
их достижении! Всем добра!

titansrg.ru

+7 (3462) 550 100
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 «Умка» 
Центр детского развития

Хаирова Разиля
Мой «Умочка» – так я его называю. В этом году ему уже девять лет – совсем взрослый.  

Добро пожаловать в центр детского развития, руководителем которого являюсь я – Разиля  
Хаирова. 

По образованию я учитель – окончила педагогическое училище и пошла  работать в 
начальную школу. И тут с удивлением для себя отметила слабую подготовку детей не только 

к школе, но и к жизни вообще: многие не умели даже пуговицы на одежде самостоятельно застегивать.  
Об усидчивости и работоспособности даже речи не шло.

И вот однажды в командировке в Ревде попала в Монтессори-центр, где  мое представление о методике 
преподавания просто перевернулось. Через некоторое время  создала небольшую группу для родителей по 
подготовке детей к школе. Курсы пользовались успехом: отбоя от желающих не было, причем не только из 
Белого Яра, но и из Солнечного, Барсово, Снежного, Сайгатина и из самого Сургута.

Стремление выйти за рамки традиционного обучения вдохновило меня на открытие собственного 
бизнеса. Я решила создать именно центр детского развития. Это немного больше, чем обычный детский сад. 

Сегодня «Умку» в п. Белый Яр посещают более ста малышей. Еще сто двадцать  ходят на 
занятия в Сургуте.  В группах занимаются максимум восемь ребят – индивидуальный подход очень 
важен, считает Разиля. Помимо развивающих занятий, действуют и группы кратковременного 
пребывания детей. 

Я обучалась в Монтессори-центрах, ездила на международные специализированные семинары,  прошла  
курс Школы социального предпринимательства Фонда поддержки предпринимательства Югры. Знания в 
области маркетинга, бухгалтерского учета, составления бизнес-плана – это лишь малая часть того, что может 
дать начинающему и уже действующему бизнесмену Школа. Однозначно рекомендую.

Главная мысль – «выбирает ребенок» – основной подход системы Монтессори. У детей должна 
быть свобода выбора и принятия решений. Здесь родители и их чада учатся договариваться между 
собой. Это делается для того, чтобы помочь мамам и папам сохранить с ребенком партнерство, 
понимать потребности малыша.

В «Умке» всё помогает детям лучше усваивать информацию.  Мы никого не торопим  –  каждый ребенок 
занимается с Монтессори-материалом столько, сколько считает нужным. Кому-то нужно больше времени, 
кому-то меньше – всё дело в характере, темпераменте, потребностях. 

В планах – сотрудничество с муниципальными садами, обучение Монтессори-педагогике на наших 
площадках. 

Для будущих социальных предпринимателей совет один – побороть страхи. Они 
отнимают ваше время и энергию, которые можно потратить на саморазвитие  
и результат. 

умка86.рф

+7 (3462) 676 088
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 «Город Солнца»  
Фонд поддержки людей с расстройствами  
аутистического спектра (РАС) и другими  
ментальными нарушениями

Чернявская Елена
Быть социальным предпринимателем – это созидать будущее, создавать возможности, 

повышать уровень социальной защищенности той категории населения, которая в этом больше 
всего нуждается. 

Всем здравствуйте, меня зовут Елена Чернявская, являюсь директором фонда поддержки 
людей с расстройствами аутистического спектра (РАС) и другими ментальными нарушениями 

«Город Солнца». Кроме того, на протяжении одиннадцати лет возглавляю в Сургуте аутсорсинговую компанию, 
основная деятельность которой – бухгалтерское, юридическое и кадровое сопровождение малого бизнеса, а 
также консультационная помощь некоммерческим организациям, по большей части, на безвозмездной основе. 

Создание условий для людей с РАС – это глобальная задача всей моей жизни ввиду того, что я – 
мама ребенка с аутизмом и знаю все связанные с этим проблемы изнутри. Поэтому мое знакомство 
с социальным предпринимательством вполне закономерно.

Так на моем пути появился соратник и единомышленник – Елена Сагитова, вместе мы создали наш 
фонд, всё это время она была локомотивом проекта, ее заслуги переоценить невозможно, но к огромному 
сожалению всего родительского сообщества детей с РАС, не только Сургута и Сургутского района, но и других 
муниципальных образований, которых она сплотила для осуществления  наших целей, Елены недавно не стало. 
Во многом благодаря ее усилиям с Югрой начал сотрудничать центр «Наш Солнечный мир» во главе с Игорем 
Шпицбергом: югорские педагоги, социальные работники и психологи прошли обучение новым методикам 
реабилитации, абилитации и общения с детьми-аутистами. 

В 2017 году Фонд удостоился национальной премии «Гражданская инициатива»  за проект «Раздвинь границы 
возможностей», основной целью которого стало обучение специалистов по работе с людьми с РАС и другими 
ментальными нарушениями, проживающими на территории Ханты-Мансийского автономного округа – Югры.   
В том же году авторский проект «Детская тренировочная квартира» Елены Сагитовой получил президентский 
грант. Мы постараемся достойно продолжить все ее начинания.  

Для нас, родителей, важна комфортная жизнь наших детей, возможность их социализации,  
и особенно волнует судьба наших ребят после окончания школы и совершеннолетия. Куда дальше? 
Осесть дома и со временем потерять результаты всего, чему мы научились и чего достигли за всё 
это время? 

Нельзя дать им замкнуться внутри семьи и потерять этот мир, нужно дать им шанс и возможности для 
самореализации в профессиональном и личностном смысле. 

В этой связи мы очень благодарны Правительству Югры и лично главе региона Наталье Комаровой за то, что 
услышали нас, поняли и приняли важные решения. 

Сегодня совместными усилиями сформирована уникальная «Концепция комплексного сопровождения 
людей с расстройствами аутистического спектра и другими ментальными нарушениями в Ханты-
Мансийском автономном округе – Югре до 2020 года». 

И  в заключение. Если мы заинтересованы в будущем России, то просто обязаны 
приложить к этому свои знания, сердце и душу.  Страна – это люди, независимо от того,  
старики они, молодые, здоровые или имеющие какие-либо ограничения, мы все –  
Страна, и никто не должен чувствовать себя брошенным, ненужным, замкнутым в каком-
то пространстве. Счастливое будущее наших детей – какая еще нужна мотивация?! 

Всем добра! Стремитесь к высшей цели и достигайте!

vk.com/club115371522

+7 (922) 435 33 22
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«Колибри»  
Магазин товаров для творчества и хобби  
и творческая мастерская

Шульга Наталья и Моисеенко Анна
Всем доброго дня, вас приветствуют Наталья Шульга и Анна Моисеенко, руководители 

проекта «Магазин товаров для творчества и хобби и творческая мастерская «Колибри»  
в Нижневартовске.

Вот уже семь лет любовь к прекрасному и людям помогает нам придумывать и осваивать 
новые направления, делать жизнь  вартовчан красивее и лучше. Мы даже иногда, шутя, говорим: 

«Красота и «Колибри» спасут мир».
Социальный  проект стартовал в 2011 году, его автором и идейным вдохновителем была Наталья,  

которая поставила перед собой цель – открыть детям, взрослым и пожилым людям возможности для 
творческой самореализации, полезного и увлекательного досуга.

На данный момент «Колибри» – это работа партнеров. Объединение сил в 2017 году позволило улучшить  
работу проекта. Значительно расширился выбор мастер-классов, наша команда приняла участие во многих 
благотворительных мероприятиях города, а летняя творческая площадка завоевала сердца наших юных 
вартовчан.

Наша мастерская помогает не только детям, но и взрослым: творчество – отличный способ направить свою 
энергию и способности в нужное русло.  Нам очень приятно видеть, как мастерская «Колибри» вдохновляет 
людей на самые смелые идеи и решения, создание из обычных материалов настоящих  художественных 
шедевров, не имея при этом специальной подготовки. 

Ребята могут посещать кружки «Юный дизайнер», «Юный декоратор», «Азбука творчества» – такие 
занятия формируют усидчивость, умение нестандартно и креативно мыслить. Для пенсионеров и лиц 
с ограниченными возможностями здоровья проводятся мастер-классы по рукоделию и декоративно-
прикладному творчеству. Мамы, находящиеся в декрете, имеют возможность дополнительного 
заработка – творческая мастерская принимает изделия ручной работы под реализацию.

Конечно, для успешной работы проекта огромную роль играет поддержка самых близких людей, схожие 
убеждения партнеров и доверие клиентов. Более того, «Колибри» объединяет самых лучших мастеров 
декоративно-прикладных видов творчества. 

Также очень радует, что в Югре  созданы необходимые условия  для развития социальных проектов: есть 
образовательная и ресурсная поддержка. Это очень важно.

«Колибри» – это арт-терапия для города и его жителей:  мы меняем мир в лучшую сторону. 
Осознание своей пользы для общества – лучшая мотивация двигаться дальше.

Тем, кто только думает о создании собственного проекта, важно видеть и находить возможности, которые 
есть вокруг, относиться с добротой и благодарностью к людям,  уважать тех, кто рядом  с вами и помогает  
в вашем деле.  

И еще, вы не будете расти, если не попытаетесь совершить что-то за пределами того, что вы уже знаете в 
совершенстве. Дерзайте! 

colibry-nv.ru 
vk.com/kolibri_nv

+7 (3466) 442 744
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«Школа Индиго»   
Центр изучения языков и развития

Шыхыева Лейла 
Здравствуй, уважаемый читатель, будущий или уже действующий предприниматель, рада 

тебя видеть на моей страничке. Меня зовут Лейла Шыхыева, я руководитель центра изучения 
языков и развития «Школа Индиго» в Нижневартовске. 

Уверена, тебе будет интересно знать, как это у меня получилось – создать школу,  
в которой сегодня обучают десяти языкам детей и взрослых, где работают сильные специалисты, получившие 
квалификацию за границей и имеющие опыт преподавания в различных странах?! 

Родилась  я в многодетной семье, нас пятеро у родителей. Я – самая старшая. Любовь к иностранным 
языкам – родом из детства. Еще в школьные годы увлекалась изучением английского и восточных языков. 

В свои 26 лет Лейла Шыхыева имеет четыре высших образования с отличием, знает пять 
языков, ведет успешный бизнес, и при этом не забывает быть заботливой мамой и женой.  Главным  
в достижении цели считает собственный труд и поддержку  родных. 

Надо сказать, училась я всегда легко и с удовольствием, каждый день познавая что-то новое, помогая 
младшим братьям, сестрам и сверстникам с изучением английского языка. Уже тогда я думала, что вырасту и 
буду обучать тех детей, у которых есть сложности в самостоятельном изучении языков. Так и произошло, моя 
мечта сбылась.

«Школа Индиго» открылась в Нижневартовске в 2016 году. Сегодня в ней на льготных условиях 
обучаются дети с ограниченными возможностями здоровья, из многодетных семей, находящиеся 
под опекой, а также пенсионеры. 

Опыта ведения бизнеса у меня не было, и наставника, который мог бы направить, однако не в моих правилах 
отступать, и я обратилась в Фонд поддержки предпринимательства Югры. Здесь я получила ценную информацию, 
которая помогла найти нужный вектор развития для моего социального проекта. 

«Школе Индиго» всего два года. Но ее уже признали одной из лучших школ в городе. Лейла 
Шыхыева победила в конкурсе «Образцовое предприятие 2017» в номинациях «Всё лучшее – детям», 
«Прорыв года», а также стала лучшей в номинации «Молодой бизнес-старт года» на городском 
конкурсе «Предприниматель года – 2016», победила в номинации Молодой предприниматель  
в области социального предпринимательства» в конкурсе «Предприниматель года – 2017», участвовала 
в масштабных конкурсах «Молодой предприниматель России – 2017», «Лучший социальный проект 
года -2017». Также стала лучшей в окружном конкурсе «Успешный семейный бизнес».

Сегодня в «Школе Индиго» преподают английский, немецкий, французский, испанский, итальянский, 
арабский, китайский, японский, польский и русский языки. Имеется лицензия на образовательную деятельность. 
В школе проводятся экзамены международного уровня и выдаются сертификаты для всех учеников. 

Для меня быть социальным предпринимателем – это прежде всего приносить пользу обществу, 
развивать в каждом из нас важные человеческие ценности.

Я ребятам всегда говорю: «Уделяйте изучению иностранного языка всего несколько минут, учите по три-
четыре новых слова каждый день, и эти маленькие  шаги приведут вас к достижению большой цели. Желание и 
системный труд – главные слагаемые успеха. Желаю всем успеха и добра!» 

school-indigo.ru 
vk.com/indigoschool_nv 

+7 (922) 411 41 11
+7 (3466) 566 663





г. Ханты-Мансийск, 
ул. Пионерская, д. 14
Единый телефон: 8 (800) 101-01-01
fond@sb-ugra.ru

г. Белоярский, 
ул. Центральная, д. 30 
+7 (346) 702-79-40
bel@sb-ugra.ru

г. Нефтеюганск
2 мкр. , д. 32, 2-й этаж, офис 215
+7 (3463) 22-28-22
+7 (908) 88-06-120
ugansk@sb-ugra.ru

г. Нижневартовск
ул. Пермская, д. 10, офисы 15–16
+7 (3466)45-83-17 
+7 (3466)43-45-42
+7 (3466)45-92-21 (факс)
nizhnevartovsk@sb-ugra.ru

г. Нягань 
2 мкр. , д. 14, офис 2
+7 (3467) 26-10-16
nyagan@sb-ugra.ru

г. Советский
ул. Юбилейная, д. 54 В
+7 (3467) 53-63-90
sovetsky@sb-ugra.ru

г. Сургут
ул. 30 лет Победы, д. 34 А, 
офис 207 (здание Сургутской ТПП)
+7 (3462) 77-40-82 
+7 (3462) 22-10-05
surgut@sb-ugra.ru

г. Сургут, Коворкинг-центр
ул. Югорский тракт, д. 38 
(ТРЦ «Сургут Сити Молл», 2-й этаж)
8 800 101-01-01 (доб.3602)
+7 (3462) 77-40-82

Центр инноваций социальной сферы  
Фонда поддержки предпринимательства Югры 

8 800 101-01-01 (доб.101)
+7 (3467) 333-896
vk.com/social_innovation 

Фонд поддержки  
предпринимательства Югры  

8 800 101-01-01

SB-UGRA.RU
БИЗНЕСЮГРЫ.РФ


